

## 所沢市議会基本条例の一部を改正する条例（案）についての意見提案手続 ご意見と市議会の考え方

令和6年12月25日から令和7年2月7日までの期間に実施した「所沢市議会基本条例の一部を改正する条例（案）への意見を募集します」について、寄せられたご意見と、条例（案）へのご意見に対する所沢市議会の考え方について公表します。

お寄せいただいたご意見は、議会運営委員会における協議の参考とさせていただきます。

### 1. 意見募集の概要

(1) 募集期間 令和6年12月25日（水）から令和7年2月7日（金）まで

(2) 意見受付 直接持参、郵送、FAX、電子メール、電子申請のいずれか

### 2. 意見総数

人数：3人 件数：3件

No.	条文	ご意見等の内容	ご意見等に対する市議会の考え方
1	第12条	改正にあたって、一般的にわかりにくい用語を分かりやすくする工夫をお願いします。 何がだめで何が良いのか、イメージがつかめません。 「質疑」と「質問」との違い、単なる「一括方式」と「初回一括方式」との違いなど、質問と回答のやり取りのしかたをはっきりとわかるようにしていただけないでしょうか。 一番いいのは、イラストなどビジュアル化していただくことですが、条例ではやはり、文章にすることが求められるのだと思いますので、ぜひ、工夫をお願いいたします。	議会として分かりやすい表現を工夫してまいります。
2	第12条	まず、一般的な用語として「質疑」と「質問」がそれぞれどのようなものか、またその違いが不明瞭です。 「質疑」と「質問」は議員活動の根本ですから、市民に正しく理解できるようにした方がよいと思います。 そこで、説明的な規定を最初に追加することを提案します。	一般質問の一括方式は従来から、市民や議員から分かりづらいたとの意見があったため、平成21年に一問一答方式を導入した経緯があります。

	<p>具体的に言えば、下記の通りです。</p> <p>(1) 議会審議において、議員は議長の許可を得て、提出された議案に関する質疑（以下「質疑」という。）又は市長等の事務に関する質問（以下「質問」という。）をすることができる。議員は、市長等に対する質疑及び質問を行うに当たっては（以下省略）</p> <p>&lt;「質疑」と「質問」の説明が正しくないようであれば訂正を、市民目線でより理解しやすいように文面のブラッシュアップをお願いします。&gt;</p> <p>なお、「一括方式」の削除については、反対します。</p> <p>令和6年11月21日（木）の議会運営委員会の会議記録によると、大石委員長が「一括方式は十数年間、誰もやっておりません。」ということの説明し、「一括方式」の削除をご提案されています。</p> <p>いわゆる箱物（施設）であれば利用者がいなくても、維持費がかかります。</p> <p>したがって、利用者がいないことは、廃止を行う正当な理由になり得ると思います。</p> <p>しかしながら、「一括方式」は質問方式の選択肢の1つにすぎません。</p> <p>削除せず、そのまま残しておいたとしても、維持費は全くかかりません。</p> <p>また、現在所沢市議会議員には、身障者の方が1名だけだと思いますが、そのような議員がもう少し増えても欲しいと思っています。そのような議員さんが増えれば、身障者だけでなく子供やお年寄りにとっても、もっとよい所沢市になると思うからです。</p> <p>なお、そのようなお立場の方が決意をすれば、支持する市民は一定数いらしゃると思いますし、所沢市では有権者の約0.7%のご支持があれば当選しますので、十分ありえる話だと思っています。</p> <p>その方にとっても最善の質問方式は「一括方式」かもしれません。</p> <p>いままで所沢市の市議会議員は、ほぼ健常者で構成されていたので、そのときの状況だけでご判</p>	<p>一括方式による一般質問は平成26年第1回定例会を最後に行われておりません。</p> <p>10年以上行われていないことから、議会運営委員会で一括方式を削除することについて確認されたもので、ご指摘の点については、貴重なご意見として、今後の議会運営の参考とさせていただきます。</p>
--	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

		<p>断して欲しくないと思います。</p> <p>上記の繰り返しになりますが、質問方式の選択肢は削除せず現状維持にしても害はない（経費はかからない）はずですから、そのままにして欲しいと思います。</p> <p>私がこの意見を申し上げている根底には、重度身体障害者の国会議員が実際にいらっしゃることにあります。</p> <p>誰一人取り残さない所沢市議会であって欲しいと思います。</p>	
3	全般	<p>議会の質疑に関してこれまで3方式あったことを初めて知りました。一問一答方式だと思うのですが、質疑の際に基本的なデータを確認してから議論をする方が多いかと思います。ヒアリングの際にそうした基本的なデータは認識されていると思うので、質問時間確保のためにもそうした基本的なデータは議会ホームページで事前に共有して頂けるとありがたいです。そのデータや関連するデータで別の議員が違う質問をされていたらそれらも知りたいです。</p> <p>質問の事前通告ファイルも pdf だけでなく、html や csv での配布も検討して頂きたいです。</p>	<p>貴重なご意見として承りました。</p>